

PRECIOS.

Números sueltos, 10
CÉNTIMOS de peseta en to-
da España.—COMUNICADOS,
RECLAMOS Y ANUNCIOS á
precios convencionales.
Redaccion y Administra-
cion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS.

1,50 PESETAS á
mes y 4,50 trimestre
en Alcoy 5,25 trimes-
tre fuera.—15 extranjero.
—8 Ultramar.—Se suscribe
en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY 22 DE NOVIEMBRE DE 1881.

OBSERVATORIO.

Lo que mas preocupa los ánimos en las presentes circunstancias, son las cuestiones económicas. En las Cortes se discuten los proyectos del ministro de Hacienda, y los diputados y senadores de Cataluña, como representantes mas genuinos, segun su propio entender, de la industria nacional, dedican toda su atencion á la reforma arancelaria cuyo inminente planteamiento está fuera de toda duda.

Los proteccionistas se esfuerzan por defender heroicamente las últimas trincheras; pero hay un mal precedente contra la firmeza y persistencia de su defensa, y es la desercion de algunos de los mas caracterizados entre ellos, algunos de los cuales se van resueltamente con los enemigos, otros se retiran á sus tiendas y otros toman precauciones para hacer una prudente retirada.

Entre estos últimos, hemos de creer que figurará el Sr. Balaguer, pues de no ser así no comprendemos la razon ni el fundamento que pueda tener el siguiente enigmático suelto que publica *La Correspondencia*, periódico de los *reclamados* por escasez.

«El Sr. Balaguer, dice el colega sin que nadie se lo pregunte, no ha venido al Congreso á cumplir una mision puramente económica, sino política tambien esencialmente.»

«En la memoria de todos están las propagandas del Sr. Balaguer, y el digno ex-ministro las recuerda mejor que nadie.»

«Por consiguiente, y como hombre de conviccion y de partido, con los suyos y entre los suyos tendrá siempre el carácter de hombre político esencialmente. Y, aunque se ofenda la modestia del Sr. Balaguer de los mas caracterizados.»

Este suelto que debe estar inspirado por el Trovador de Monserrat, nos recuerda la costumbre de los gladiadores romanos que tomaban actitudes escogidas para caer ar-

tísticamente al morir. El Sr. Balaguer parece que quiera explicar *políticamente* su voto favorable al Gobierno en las cuestiones económicas.

Veremos si nos equivocamos.

Se habla de crisis y de la entrada del Sr. Navarro y Rodrigo en el ministerio.

Sin desautorizar un colega, por lo regular bien enterado, estos rumores, dice que son cuando menos prematuros.

Los demócratas dinásticos esperan la adhesion de un capitán general del Ejército, que, aunque no se dice quién es, creemos adivinar que se trata del general Jovellar.

Los republicanos progresistas van á dar á luz un manifiesto redactado por el señor Chao.

Los federales pactistas, por su parte, están firmando una esposicion á las Cortes pidiendo la abolicion del juramento, la federacion del sufragio universal y todos los derechos individuales.

A esto contestarán las Cortes, que contra el vicio de pedir hay la virtud de no dar.

UNA ENTREVISTA IMPORTANTE.

El corresponsal de la *Presse*, diario de Paris, refiere una revista hecha á palacio, y da cuenta de la conversacion que, segun dice, ha oido á S. M. el rey. Aunque naturalmente no se puedan tomar como artículo de fé las afirmaciones del corresponsal, algunas de ellas no exentas de gravedad, como documento curioso y que ha de llamar bastante la atencion de los políticos, reproducimos los párrafos mas curiosos.

El rey tiene palabra fácil, habla el francés mejor que muchos franceses, pues su estilo es sencillo, correcto y elegante.

En la conversacion se habló de los principales sucesos de la historia contemporánea de España, y sobre todos ellos expuso

el rey su opinion con gran acierto y demostrando un espíritu elevado y eminentemente liberal.

Alfonso XII ha aprendido á ser rey en el destierro, y, aunque joven, ha sabido conocer la verdad y la importancia de su cargo.

Desde que subió al trono ha buscado ocasion de dar el poder á los liberales, pero no teniendo mayoría entonces, no podian mantenerse en él.

«He cometido, dijo, una leve falta contra la Constitucion para dar el poder á los liberales, pero la opinion estaba conmigo. Hubiera podido hacerlo constitucionalmente en el mes de julio, pero habria sido de masiado tarde.»

«Los liberales, que no habian sabido crearse una mayoría en las Cortes, concluirian por convencerse de que no queria darles el poder. Si aguardase algunas semanas mas acaso se considerasen desligados de lo que habian acreditado con sus votos y sus discursos, y no hubiera podido ir á llose sin cometer lo que yo tendria por un indignidad.»

«La mision de un rey constitucional es marchar al frente de la nacion por las vias de su progreso. Hasta ahora he hecho lo que he podido con este fin, y continuare sin detenerme nunca, porque el mundo marcha, las ideas progresan, y si queremos salvar todos los derechos, así los de arriba como los de abajo, es preciso conciliar los intereses.»

«No creo que la monarquia sea contraria á la libertad.»

«Inglaterra, Bélgica y Holanda, los países mas libres, prueban que la monarquia no es contraria á la libertad; la monarquia es institucion nacional, y el juego regular de sus Constituciones no funciona por eso menos bien, al contrario.»

«La reforma y mejora de nuestras grandes instituciones me ocupa constantemente; principalmente al ejército delico todos mis cuidados; organizacion, armamento y vestuario; procuro conocer y ser conocido del soldado, pues considero al ejército

como una escuela donde adquieren los hombres esa primera instruccion tan necesaria á un pueblo que quiere ser digno de la libertad.

«Tengo mucho que hacer todavia en este terreno; pero estamos, sin embargo, muy lejos de aquel tiempo en que el gobernador de una provincia telegrafaba al gobierno central: Yo respondo del orden; aqui no se necesita guarnicion.»

«No temo los pronunciamientos, porque gobierno con la opinion, porque el pueblo está conmigo, porque la nacion aprueba mi manera de gobernar y las ideas de mi gobierno responsable.»

«La mejor prueba que puedo tener es lo que pasa actualmente en las Cortes.»

«Se ha visto á menudo congregarse á las oposiciones contra una situacion dada, sin desplegar sus labios; pero ¿se ha visto á menudo levantarse en el Parlamento á los jefes de la oposicion para declarar que ellos no harian la oposicion, porque este gobierno realizaba bajo otra forma lo que ellos deseaban?»

«Yo tambien, añadió D. Alfonso, deseo vivamente la prosperidad de España y su engrandecimiento; dedicaré á ello todos mis esfuerzos.»

«Las casas de Austria y de Borbon se hallan reunidas hoy en el trono español, y yo procuraré hacer cuanto me sea posible por mi patria y por las ideas modernas.»

EL PROCESO DE GUTEAU.

Como oportunamente anunciamos á nuestros lectores, el lunes último comenzó en Washington la vista de la causa que se sigue al asesinato del último presidente de los Estados Unidos, causa que, tanto por la elevada posicion de la víctima y las extrañas circunstancias del matador, como por las consecuencias políticas que pudiera tener

ner para uno de los puntos mas importantes del mundo, la hacen digna de que trasladosemos á nuestras columnas cuantos pormenores lleguen á nosotros.

Desde las primeras horas de la mañana del lunes, el local de la audiencia y todos sus alrededores se hallaban, materialmente atestados de un público numeroso aquél, y éstos de inmensos grupos de curiosos, que con el mas vivo interés, pintado en el semblante, esperaban el resultado de los preliminares de aquella vista, por tantos títulos digna de fijar la atención de los ciudadanos norteamericanos.

Mr. Leigh Robinson, abogado distinguido del colegio de Washington, fué designado como defensor de Guiteau, y lo primero que hizo fué rogar al tribunal que de nuevo aplazara la vista con objeto de tomarse algo mas de tiempo para preparar una defensa meditada, y para que pudieran llegar á Washington otros testigos de descargo, cuyas declaraciones consideraba Mr. Robinson muy importantes.

Al oír esto, Guiteau se levantó del banquillo de los acusados, y con ademán descompuesto pidió al tribunal que le dejase hablar en defensa propia. Su abogado trató de calmarle y de hacerlo callar; pero Guiteau, cada vez mas exaltado, gritó:

—Estaos quieto; yo soy el único abogado del hombre que van á juzgar aquí.

Y sacando un gran fajo de papeles lo extendió sobre sus rodillas, y comenzó á leer un discurso, que segun parece llevaba preparado; pero el presidente se lo impidió con energía, añadiendo que no había llegado el momento oportuno para leer ni pronunciar discursos.

El representante del ministerio fiscal se levantó á protestar de la petición presentada por la defensa para que se aplazara la vista.

Entre tanto, el cuñado de Guiteau, mister Scoville, que estaba presente, hacia grandes esfuerzos para impedir que el acusado se levantara y hablase.

La escena entre los dos llamaba mas la atención del numeroso público que todos los demas incidentes que al mismo tiempo ocurrían en la sala; pues realmente jamás se ha visto una actitud semejante en ningún acusado al aparecer delante de sus jueces.

Al fin, no sabemos si porque lo llevaba pensando así, ó por tranquilizar á Guiteau, Mr. Scoville se levantó á su vez pidiendo al tribunal que no tomara en consideración lo que Mr. Robinson había pedido, y que no accediera á proponer el aplazamiento de

la vista de una causa cuyo desenlace convenia á todos que no se retrasara.

Al llegar á este punto no hubo fuerzas humanas para contener al procesado, quien levantándose con arrogancia, gritó con voz de trueno y ademanes descompuestos:

—Me adhiero por completo á lo dicho por mi cuñado; ya dije con tiempo á Mr. Robinson, que si no hacia esto como yo queria quedaba relevado por completo de encargarse de mi defensa.

Y como en aquel instante se levantaba de nuevo Mr. Robinson, haciendo ademán de hablar, Guiteau fuera de sí, añadió:

—He dicho que no quiero mas discursos de Mr. Robinson, mientras no tenga mi autorización para hablar.

Por indicación del presidente, los ujieres obligaron á Guiteau á tomar asiento, y quedaron de pié la lado del presunto reo, para impedirle que volviera á interrumpir.

El presidente entonces, sin dejar hablar á Mr. Robinson, dijo que el tribunal accederia tal vez á aplazar la vista de la causa, hasta la semana entrante.

Guiteau, á quien si bien se le podía obligar á estar sentado, no se le podía hacer callar, dijo entonces que Mr. Robinson se había encargado de su defensa, no sólo sin su consentimiento, sino que sin que siquiera lo supiese él, y añadió que rogaba al presidente le prohibiera mezclarse en el asunto.

El juez Cox, que así se llama el presidente, dijo que continuaba la audiencia, por lo menos hasta que se formara el jurado.

Mientras Mr. Cox pronunciaba estas palabras, Guiteau continuó interrumpiéndole; pero sin que nadie comprendiera lo que decía, no sólo por su incoherente manera de hablar, sino tambien por los esfuerzos que los ujieres hacian para obligarle á callar y á estar quieto.

Varios de los jurados declararon que tenían prejuizado el caso, y que creían que debe ahorcarse á Guiteau. El que tomó la palabra en nombre de los que así piensan, dijo que creía un inconveniente gravísimo que con esa opinión, que nada podría modificar, formaran ellos parte del jurado.

Como era natural, la defensa sacó partido de aquellas declaraciones y pidió al tribunal que rechazara aquellos jurados. Así lo hizo el presidente, y se procedió á nombrar otros. Cada nombre que aparecía era objeto de un acalorado debate, hasta que al fin un comerciante en licores, llamado Hamlin, fué admitido como primer jurado.

La audiencia duró hasta muy tarde sin que se lograra haber definitivamente nom-

brado más que otros cuatro individuos. El presidente suspendió entonces la sesión hasta que quedara constituido el jurado en la forma que las leyes prescriben.

Guiteau continuó toda la sesión interrumpiendo á cada paso, y dando mucho que hacer al presidente, á los ujieres y á sus abogados.

Si hemos de dar crédito al corresponsal telegráfico de «The Times» en Washington, esta conducta no produjo muy buen efecto en los espectadores, los cuales, al ménos en su mayoría, no disimulaban su creencia de que todos aquellos síntomas de enajenación mental eran fingidos.

Para formar opinión necesitamos conocer lo que resulte de las declaraciones facultativas y de las de los testigos de descargo; pero en verdad que seria de desear fuera Guiteau un loco para evitar que los tribunales norteamericanos le aplicaran todo el rigor de las leyes, del que, si no prueba su demencia, dificilmente creemos escapará, con solo que hagan estricta justicia.

Se asegura que en el discurso que Guiteau trató de pronunciar al principio de la audiencia, explicaba los motivos que había tenido para matar al presidente Garfield; pero que no decía nada nuevo, es decir, nada que ya no hubiera declarado desde el primer momento en la cárcel de Washington.

Nuestros lectores comprenderán el vivísimo interés que en los Estados Unidos despierta la vista de esta causa, y nosotros nos proponemos seguir con alguna atención todos sus pormenores, como en este asunto hemos hecho desde el día en que la bala homicida de Guiteau hirió en Baltimore Station al honrado ciudadano, cuya memoria es digna del mas profundo y general respeto.

Seccion local.

Hay obras que nunca envejecen porque son hijas del génio, y que siempre producen igual irresistible influjo sobre el ánimo del público; tal acontece con la obra «Un drama nuevo» del académico Sr. Tamayo y Baus, y que realmente es y será siempre un drama nuevo. Representóse el domingo por la noche en el Teatro principal, y el público ansioso de admirar una vez más la que tal vez sea la primera de nuestras producciones dramáticas contemporáneas, invadió por completo el coliseo; y no vió ciertamente defraudadas sus esperanzas por cuanto la ejecución resultó acabada en su conjunto, mereciendo por ello los actores, que en la misma tomaron parte y que

fueron, además de la Sra. Lombía, los Sres. Mela, Fortoza, Gonzalez, Tamari, Taberner y Bello, ser llamados entre aplausos y aclamaciones repetidas veces en todos los actos y al final de la obra, a la escena. Los honores de la noche correspondieron no obstante á la Sra. Lombía que rayó á gran altura, siendo en ocasiones interrumpida la representación para aplaudirla; despues de esta señora se distinguieron en primer termino los Sres. Mela y Tamari: este último hizo un Walton notable.

Abrigamos el convencimiento de que el «Drama nuevo» ha de proporcionar buenas entradas á la Empresa.

El juguete cómico del género valenciano que despues se representó, hizo las delicias del público, distinguiéndose todos los actores que en su ejecución tomaron parte y que fueron las Sra. Pardenillas y señorita Guillen y los Sres. Llorens, Taberner, Tamari y Bello y el joven aficionado de esta ciudad Sr. Llorca. El Sr. Llorens, en particular, caracterizó su papel de la manera notable que le ha conquistado la justa fama de que goza en los teatros de este antiguo reino.

Una parte del público de las galerías altas se permitió lanzar alguna broma al aficionado Sr. Llorca, lo cual es lamentable y demuestra poca cultura, por lo que desearíamos no volviera á suceder. La cosa, por lo demás, tuvo poca importancia.

Con verdadera esplendidez é inusitada magnificencia se celebró el domingo en la iglesia parroquial de Santa María la función que la cofradía del Viático dedica anualmente al Santísimo Sacramento. En la Misa mayor tomaron parte las orquestas y capillas de las músicas Primitiva y Nueva, reuniendo un conjunto de mas de 70 profesores, los cuales, bajo la inteligente dirección del Maestro D. Rafael Pascual, interpretaron la misa de Esclava y el motete *Ave verum*, escrito por nuestro amigo y paisano D. Juan Cantó y Frances con ocasion de las oposiciones al premio de composición en el Real Conservatorio de Música de Madrid, que le fué otorgado. Esta obra, aunque no es la primera vez que se ejecuta en esta ciudad, revistió novedad por lo nutrido de la orquesta y voces, habiéndose puesto de relieve las bellas y notables condiciones de la laureada obra, demostrando que no fueron vanos los elogios que en su día le tributaron los periódicos de Madrid.

El sermón estuvo á cargo del M. I. señor Dr. D. José Cirugeda y Ros, Canónigo de la Metropolitana de Valencia, venido espr.

samente para el efecto, habiendo pronunciado una de las profundas y elocuentes oraciones que le han conquistado preeminente lugar entre los oradores sagrados.

La función concluyó por la tarde con un solemne Trisagio y Reserva, habiéndose cantado el precioso *Credidi* de nuestro estimado amigo y paisano el Maestro Jordá. La concurrencia de fieles fué extraordinaria.

En breve se reunirán los representantes de Valencia, Alicante, Castellón y Tarragona, para ocuparse del enlace de las líneas férreas por la calle de Aragón de Barcelona en pró de lo cual, se firmó oportunamente en esta ciudad una exposición.

Anúnciase una interpelación sobre el particular.

Ayer mañana salió para Valencia, después de una corta estancia entre nosotros, el M. I. Sr. D. José Cirugeda y Ros.

El movimiento de población ocurrido en toda la provincia durante el pasado mes de Octubre, acusa un total de mil cuatrocientos veinte y cuatro nacimientos y mil treinta y dos defunciones, resultando un aumento en el censo durante el citado mes, de trescientos noventa y dos habitantes.

De los nacimientos aparecen setecientos cuarenta y tres varones y seiscientos cincuenta y dos hembras legítimos, y diez y nueve y diez, respectivamente naturales.

Entre las defunciones se cuentan cuatro por homicidio.

El estado sanitario de la provincia es satisfactorio.

Se ha aprobado definitivamente el deslinde del monte que el Estado posee en el término municipal de Onteniente, en cuanto confina con las heredades de varios particulares, procediéndose desde luego al amojonamiento respectivo, que deberá dar principio mañana, día 23 del actual.

Se halla vacante la plaza de secretario municipal de Beniarbeig, la cual ha de proveerse conforme a la ley provincial del Poder Judicial, y reglamento de 10 de Abril de 1871, señalándose quince días de término para que los aspirantes a dicha plaza puedan presentar sus solicitudes en aquel Juzgado.

El estreno de dos producciones nuevas se verificará esta noche en el Teatro principal. La primera, una comedia en dos actos, original de D. Miguel Echegaray, titulada «Por fuera y por dentro.» Y la segunda, del género valenciano, también comedia en dos actos, nominada «La Molinera de Silla.»

La función que se prepara para mañana también reunirá mucho atractivo, pues se pondrá en escena la comedia en tres actos, de Estébanez, que lleva por título «Lo positivo», verificándose la repetición de la chistosa comedia en dos actos, conocida por «La careta verde.»

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación se deja sin efecto la suspensión del Ayuntamiento de Santapola, decretada por el gobernador civil de esta provincia.

En vista del buen éxito obtenido en todas las representaciones del juguete cómico lírico en un acto «La salsa de Aniceta», y la aceptación que el público de esta ciudad dispensa á este género de obras, la Empresa del Teatro principal, en su deseo de complacer á los que asisten á los espectáculos, ha acordado el ensayo de algunas producciones líricas, debiéndose poner en escena el jueves próximo la chistosa zarzuela en un acto, del género valenciano, titulada «El qui fuig de Deu.»

De aplaudir es el deseo de la Empresa del Teatro por complacer al público, si es de esperar que este corresponda con su asistencia.

El domingo por la mañana en la calle del Vall, se veía llorando á lágrima viva en medio de un grupo de gente, á una vendedora, á quien, según parece, le habían escomoteado el producto de la venta que había obtenido en dicho día del género que había espendido en el mercado. Ningún agente de seguridad, que sepamos, se enteró del caso, por lo que la pobre mujer tuvo que consolarse á sí propia sin la esperanza de recobrar lo perdido.

Es mucha actividad la de los agentes de policía,

Han sido destinados, al batallón reserva de esta ciudad el teniente D. Miguel Campillo, y á la comandancia de Carabúeros de Alicante el capitán D. Luis García Monserrat.

Ayer a la madrugada salió para Alicante acompañada de su familia, la distinguida concertista Srta. Egeria Antonini, que lleva el propósito de dar á conocer en alguno de los teatros de la capital sus profundos conocimientos en el difícil arte que posee. Deseámosle un éxito tan grande como el obtenido entre nosotros.

Hace algunos días indicó *Las Provincias* de Valencia, que en el pueblo de Cuatretonda habían ocurrido algunas diferencias entre el alcalde y la Guardia civil.

Había un pequeño error de caja en la noticia, que no se refería á dicho pueblo, sino al de Caudete, pues en Cuatretonda nos dicen que reina la mejor armonía entre la autoridad local y el puesto de la Guardia civil, procurando una y otra con el mejor celo llenar sus deberes, prestandose mútuo auxilio.

Ha sido destinado al batallón reserva de Alicante, el Teniente de Infantería don Francisco Querejeta y al batallón depósito del mismo nombre, el Alférez D. Rafael Mengoal.

Se ha dispuesto que el ingeniero jefe de segunda clase, D. Manuel García Araus, jefe de la provincia de Valencia, pase á encargarse del negociado de puertos del ministerio de Fomento, habiéndolo sido tras lado a la vacante que resulta en la vecina provincia, el ingeniero jefe de la de Granada D. Juan Pablo Serrano.

En el último domingo ingresaron en la Caja de ahorros de esta ciudad ptas. 3876.50 por 122 imposiciones, de las cuales son nuevas 7 y se han satisfecho ptas. 2779.90 á solicitud de 12 imponentes, 5 de ellos por saldo.

En la semana próxima pasada se han sacrificado en el matadero de esta ciudad, con destino al público consumo, 104 machos cabríos y 60 cerdos, formando en junto la suma de 164 reses.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 19 de Noviembre de 1881.

Las novedades políticas escasean porque están reducidas á hacer cálculos acerca de lo que harán algunos diputados importantes de la mayoría, cuando se decidan á pretender carteras ministeriales, contando con el apoyo de amigos particulares en el Parlamento.

Mientras el Congreso discute tranquilamente el proyecto de autorización al ministro de Hacienda para la conversión de amortizables, discusión que terminará probablemente hoy, empiezan los trabajos de zapa para que al ministerio fusionista suceda un gabinete homogéneo.

Estos trabajos han de ser los primeros antes de que fructifiquen porque el Sr. Sagasta está decidido á mantener la fusión con completa

energía y á oponerse á toda modificación ministerial.

Ayuda en su propósito al Sr. Sagasta la actitud del general Lopez Dominguez y de los demás amigos del general Serrano, quienes, comprendiendo sin duda, que es aun temprano para luchar de frente con la fusión y que sería impolítico perturbar con una lucha de este género el debate de los presupuestos y demás proyectos del señor Camacho, prefieren aguardar á que las circunstancias sean mas propicias.

Algunos periódicos en el afán de adelantar noticias de sensación, han dado y comentado la de que se formaría un ministerio constitucional puro, presidido por el duque de la Torre y en el cual desempeñaría la cartera de Gobernación el Sr. Sagasta y que posteriormente se concedería una alta dignidad al duque y volvería el Sr. Sagasta á desempeñar la presidencia del Consejo.

Todo esto es una fábula: ni el duque de la Torre será presidente del Consejo, ni se le concederá dignidad alguna mayor de las que ya tiene.

Las cosas, á mi juicio, seguirán como están hasta las vacaciones de Pascua y cuando después de ellas vuelvan á reunirse las Cortes, será cuando la fusión empiece á encontrar serios tropiezos.

Por lo pronto ya se ha evitado por ahora el debate que quería promover el general Pavia en el Senado al anunciar su interpelación acerca del estado del ejército, por que el gobierno, es decir, el ministro de la Guerra, ha aplazado la contestación para cuando termine la discusión del proyecto de ley que examina la alta Cámara para el establecimiento del juicio oral y público.

Es probable que el general Martínez Campos escuse también la contestación á las preguntas que el general Salamanca y otros diputados quieren hacerle, no asistiendo á la Cámara popular mientras solo haya en ella debates financieros, pero le será imposible guardar silencio por largo tiempo mucho menos debiendo discutirse en breve el proyecto de ley fijando para el año económico próximo las fuerzas del ejército y de la armada. Además, desde el momento que se crea que el general Martínez Campos calla por no aparecer en disidencia con sus compañeros las oposiciones tendrá mas empeño en hacerle hablar.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Cecilia
SANTO DE MAÑANA.—S. Clemente.

Parroquia de S. Mauro.—A las 5 comienza el Novenario de las almas, que durará hasta el día 25 del corriente.

Avisos de corporaciones.

JUNTA DIRECTIVA
DE LA
FÁBRICA DE PAÑOS
DE
ALCOY.

En la «Gaceta de Madrid, núm. 322 correspondiente al viernes 18 del actual, anuncia la Dirección general de establecimientos penales la adquisición en pública subasta de 2000 trajes completos, compuestos de chaqueta, pantalón y gorra y 5000 pantalones, todo de paño pardo con destino á los confinados en los presidios del reino.

La licitación que se referirá á todas las prendas reunidas, ha de tener lugar el día 20 de Diciembre próximo en el lugar que ocupa la citada Dirección, á la una de la tarde, bajo el pliego de condiciones y con arreglo á los modelos que se hallan de manifiesto en el negociado respectivo.

Lo que hago público á los señores fabricantes de la localidad, por si desean interesarse en el remate.

Alcoy 21 Noviembre 1881.

El Presidente,
Camilo Gisbert

Sección mercantil.

Alcoy 15 de Noviembre de 1881.

CAMBIOS.

	PA- PEL	DI- NERO		PA- PEL	DI- NERO
Alicante		114	Murcia		178
Albacete	118		Orense		178
Almería	314		Oviedo		178
Barcelona	114		Palencia		178
Bilbao	718		Pamplona		178
Badajoz	1		Pontevedra		178
Burgos	118		Palma		178
Caliz	314		Salamanca		178
Cartagena	314		S. Sebastian		178
Coruña	718		Santander		178
Córdoba	314		Santiago		178
Castellón	118		Sevilla		178
Granada	1		Tarragona		178
Jaén	718		Toledo		178
Jerez	718		Valencia		178
Lérida	314		Valladolid		178
Logroño	718		Vigo		178
Lugo	114		Vitoria		178
Madrid	314		Zaragoza		178
Málaga					

Paris 8 dias vista 5,07

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy, 32.º de abono turno par.

La comedia:
POR FUERA Y POR DENTRO.
Otra valenciana:
LA MOLINERA DE SILLA.
Entrada 2 rs. A las 7 y media.

MAÑANA.

SERVICIO PARTICULAR
de EL SERPIS.
(AGENCIA FABRA.)

Madrid 21 de Noviembre (5 15 tarde.

En el Senado el general Pavia espina su anunciada interpelación.

En el Congreso se está discutiendo el proyecto de ley sobre organización provincial.

Telégramas de America dan cuenta de haber sido consumida por las llamas de un voraz incendio la Aduana de Valparaíso.

BOLSA DE HOY.
Consolidado 3 por 100 30 45.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.
5, Sta. Elena, 5.

THOMAS ROSSER,
ingeniero industrial.

Representante de la Gowts Bridge Works Comp. de Lincoln, (Inglaterra), fabricantes y comisionistas de toda clase de maquinaria.
Calle Mayor, 36, Alcoy.

Interesante á los industriales

Se vende un salto de agua perenne aun en tiempo de sequia, que naciendo en terrenos de la propiedad del vendedor, discurre por un bien dispuesto socavón ó acueducto de obra que desemboca en la venta de propiedad del mismo dueño, junto a la carretera de Játiva á Alcoy, y muy inmediato á la villa de Muro.

El Salto mide 14 metros 38 centímetros, que supone una fuerza de 34 caballos por lo menos.

También se venderán en el mismo punto los terrenos necesarios para el emplazamiento del Edificio industrial y sus accesorios.

Se admiten proposiciones en esta ciudad en el despacho del Letrado D. Santiago Reig, y en Valencia calle de S. Vicente núm. 190 entresuelo derecha, en cuyos puntos estará de manifiesto el Plano.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- | | |
|---|--|
| Cafés y fondas
D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20. | Peluquerías.
D. Jaime Pastor, S. Nicolás 11.—
Se hacen toda clase de trabajos en el cabello. Se afoita, corta y riza el cabello. |
| Droguerías.
Eduardo Fiol, Mercado, 2 | Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.
D. Francisco Giner Martí s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
Una lata 88 rs.
Para fuera 69 » |
| Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.
Sres. Liment y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.) | Relojeria y despertadores.
Singer
D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4. |
| Farmacías.
D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1 | Sastrerías.
D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4. |
| Lampistería.
D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.) | Zapatería.
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27 |
| Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.) | |
| La Valenciana.
PRIMITIVA FUNERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8. | |

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las líneas.

LICOR BREA MÚNERA.

Tos, catarras pulmonares, gargaritas, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de sangre.

NOTA.—El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de París, le invitamos por la prensa periódica á examinar su licor con el nuestro ante Academia Barcelona y París y no aceptó.—B. FRASCO.

Venta en las farmacias y droguerías.
Autor. Escudillers, 22, Barcelona.
MÚNERA HERMANOS.

Pastillas Isámicas Pectorales DE ALFONSO.

Preparadas con sustancias balsámicas extraídas de vegetales de una eficacia aprobada, producen efectos sensiblemente benéficos y saludables, influyendo siempre de un modo muy directo al alivio del paciente, facilitan la expectoración y rebajan la irritación de las vías respiratorias.

Botica del Campanar.

Tambien se expenden en esta farmacia toda clase de pastillas entre ellas las del Dr. Serrano Andréu y de Merino.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de París en aristocráticos figurines iluminados, gran colección de patrones de tamaño natural, múltiples dibujos para bordados y labores á la aguja, música, novelas, revistas de salones y teatros, etc., etc., por todo lo cual es considerado como

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apología de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando á las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distinción, sin rebasar los límites de su respectiva posición social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar más eficaz de las madres de familia, no es menos útil á las Señoritas, cuya educación completa, tan variado ramo de labores de aguja, corte y confección de toda clase de prendas, mejor que podría hacerlo la más hábil profesora.

La Moda Elegante está al alcance de todas las familias, como lo demuestran los siguientes

Precios de suscripción.

Ediciones económicas.—Tercera edición:—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10.50 id.—Tres meses 5.50 id.—Cuarta edición, propia para colegios de señoras—con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Tres meses 8 id.—Tres 4.25 id.

Se suscribe en la librería de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy.

Se vende

una guillotina buena, un malacate y una prensa y moldes. Darán razon en esta Admon.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

EL SERPIS

En este Establecimiento se hacen toda clase de impresiones de lujo y económicas con notable baratura en los precios. Tambien ofrece un magnifico surtido en papeles, blancos y de colores finisimos de las mejores fábricas del extranjero; sobres blancos, de luto y colores, de diferentes tamaños; cartulinas de todas clases; papel cebolla; carteras y cartapacios de lujo; pupitres elegantisimos; porta-plumas; lapiceros; carpetas para guardar la correspondencia, con muelle para sujetarla y otros articulos para escritorio y oficinas. Tambien hay depósito de Maquinas encuadernadoras de una de las acreditadas fábricas de Alemania.

5, Sta. Elena, 5

TINTURAS PARA EL PELLO.

Eau de Cytère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les ténindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las más saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una brizantina de las más recomendables.

TIENDA DEL PARRO-CARTEL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

En este establecimiento se reciben semanalmente y de las fábricas más acreditadas, infinidad de géneros de última novedad, los que se ceden á precios ventajosísimos.

Tambien encontrarán sus innumerables parroquianos, un completo, grandioso y variado surtido en Mechas de lino y sencillos y Tamisés negros de pura lana. Franjinas lisas y brochadas, Lienzo de Vich y de Rentería en todos anchos, Lanas lisas, labradas y para adornos, Mantelería de hilo y algodón, Banovas blancas de piqué, Tules de seda blancos y negros para mantillas, Veletos de Schantilly, Amagro, Blonda, Bruselas y Guipar, mantillas redondas y de toalla, pañuelos de Dresden y de Manila en isos y bordados, Capuchas y Pañuelos de merino negro, Paño París, rasos, filosés y Uñarés negros y de colores.

NOTA.—Hay una excesiva existencia de géneros blancos de algodón de inmejorables resultados á precios sumamente reducidos.

GANGA Procedente de un saldo que dan 20 piezas de tela de diferentes colores, siendo su clase á 30 y 40 rs. vara y para su pronta realización se darán á 12 rs. vara.

SASTRERIA DE SANZ.

Se necesitan oficiales y oficiales de Sastre tanto á preu como á jornal.
Sta. Elena 24 2.ª derecha.

Agua mineral purgante de Rubinat

Dicha agua es el purgante más suave y eficaz de cuantos se conocen hasta el día. No produce dolor ni perturba en ningún caso las funciones digestivas, antes las regulariza.

Es la verdadera tera purga doméstica.
Como purgante para los adultos se toman de 100 á 140 gramos; para los niños de 30 á 60 gramos. Precio del frasco 4.50 rs.

Depósito en Alcoy, Botica de la Sra. Viuda de R. Alfonso.

GARBANZOS

BUENA CLASE. 50 rs arroba valenciana. ID. SUPERIORES. 4 80 rs. id. Se expenden en la Drogueria del Moro, Mercado, 2.

500,000 PESETAS

á ganar.

Esta enorme cantidad se importa en el caso más fortunado el premio mayor que puede ganarse en la próxima lotería de dinero. Esta lotería tiene la aprobación del gobierno en Hamburgo (Alemania), y del puntual desembolso de los premios responde el gobierno con toda la hacienda pública.—En junto contiene esta Lotería 50,800 premios, importantes 11 millones 15,425 Pesetas, los cuales son sorteados y repartidos en 7 secciones. Los plazos de los sorteos están oficialmente fijados, y los sorteos se siguen con rapidez uno á otro.—Para el primer sorteo admitiremos pedidos hasta

30 de Noviembre del año corriente

o más tarde.
El premio principal que en el caso más feliz puede alcanzarse importa, como queda dicho, 500.000 pesetas. Especialmente contiene la lotería premios de pesetas 312,500, 187,500, 125,000, 75,000, 62,500 pesetas y muchos de pesetas 50 000, 37,500, 31,250, 25,000, 18,750, 15,000, 12,500, 10,000, 7500, 6250, 5000, 3750, 2500, 1875, 1500, 1250, 625, 375, 262, 250, 187, 172, 155, 125 etc. etc. pesetas. El memor premio importa 25 pesetas. En junto contiene la lotería 50,800 premios del importe de

11,015,425 pesetas

El precio de los billetes está oficialmente fijado e importa para los sorteos de la primera seccion pesetas 7,50 cts. por un billete original entero, pesetas 3,75 cts. por medio billete original y peseta 1.90 cts. por la cuarta parte de un billete original. Todos los billetes son originales revestidos del escudo de armas del gobierno. A los pedidos debe acompañarse el importe en billetes de banco españoles ó en sellos de correo españoles. Inmediatamente al recibo de los pedidos remitimos á los comitentes por el correo en sobre cerrado los billetes encargados. A cada remesa acompañamos gratis el programa oficial de todos los sorteos, y, verificado el sorteo, todo tenedor de billete recibe en seguida la lista oficial del sorteo. El desembolso de los premios es efectuado inmediatamente despues del sorteo bajo controla del gobierno y por nuestro conducto, eventualmente tambien en el paradero del premiado y en oro español. Existen en nuestra casa hace 100 años, será escusada la seguridad de que la misma ejecuta pronta y exactamente todas las órdenes. Sirvanse dirigirnos directamente las órdenes.

JSENTAL Y CA

Casa expendedera principal de loteria Hamburgo (Alemania).

Correspondencia llevada en castellano.—Distancia postal entre España y Hamburgo 80 á 100 horas.

ANEMIA

Clorosis, escrofulas, raquitis, hidrohemia y todas las enfermedades ocasionadas por pobreza de la sangre, se combaten victoriosamente con el **Hierro dializado del Dr. Quesada**, superior á todos los demás y al de Bravais que es el más pobre en medicamento, (segun queda demostrado en un minucioso analisis químico publicado en todos los periodicos de medicina, y el único preparado ferruginoso que carece de los muchos inconvenientes que reúnen todos los demás. Frasco con cuenta gotas 8 rs. Dura dos meses. Alcoy Farmacia de Monllor, dicha del *Cantó del Piñó*. Valencia Dr. Quesada, Mercad 7.